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 下午 3 时 25 分宣布开会 9. 为充分地利用委员会的可支配资源，主席提出了

他准备遵循的几项程序。在这方面，他宣布，如果为

每次会议设立的发言人名单上登记人数不足，他将不

会召开委员会会议；这样就能将预早取消会议的资源

有效重新分配。他回顾了大会关于会议开幕时不适用

法定人数规则的决定，但在作出决定时，必须有大多

数成员在场。 

选举主席团 

1. Droba 先生（斯洛伐克）提议选举科尔先生（爱

尔兰）为报告员。 

2. 通过鼓掌方式，达明·科尔先生（爱尔兰）当选
为报告员。 

10. 主席回顾了关于限制发言时间的种种规定，特别

是大会第 34/401 号决定所载的规定。根据大会第

49/221 B 号决议，他建议在一般性辩论期间，个别代

表团的发言时间为 10 分钟和代表团集团代言人的发

言时间为 15 分钟。 

3. Price 女士（加拿大）和 Al-Otaibi 先生（科威

特）分别提议选举亚斯纳·奥格尼亚诺瓦茨女士（克

罗地亚）和易卜拉欣·阿萨弗先生（黎巴嫩）为副主

席。 

4. 通过鼓掌方式，亚斯纳·奥格尼亚诺瓦茨女士（克
罗地亚）和易卜拉欣·阿萨弗先生（黎巴嫩）当选为
副主席。 

11. 就这样决定。 

12. 主席还回顾了第 34/401 号决定中尤其关于决议

的其他规定。提交决议或决定草案的期限必须遵守，

这样，秘书处才有时间确定这些草案对方案预算的影

响，行预咨委会和第五委员会才有时间予以审查，以

免必须取消或推迟会议。为避免任何误解，建议以书

面形式向秘书处提交决议和决定草案以及修正案和

作者姓名，同时提供电子文本。必须清楚地标出与去

年文件不同之处，以加快文件制作。 

5. 主席通知委员会成员，关于有待填补的第三个副

主席职位，非洲集团在提名候选人时出现了几个技术

性问题。因此，他提议今后另择日期进行选举。 

6. 就这样决定。 

工作安排（A/C.4/58/1、A/C.4/58/L.1
*
、A/C.4/58/INF/1） 

7. 主席提请委员会成员注意 A/C.4/58/1 号文件，

其中载有 2003 年 9 月 19 日大会主席给他的信。大会

主席在信中通知说，大会第 2 次全体会议决定将 14

个项目分配给第四委员会审议。委员会面前还有

A/C.4/58/L.1
*
 号文件，其中载有委员会工作方案和

拟议工作日程。 

13. 关于议程项目 86（有关新闻的问题），大会要求

第四委员会审议方案和协调委员会的建议。审议结果

将转交给第五委员会。 

14. 关于大会议程项目 5（选举各主要委员会的主席

团成员），主席建议在 6月或 7 月进行审议。 

15. 就这样决定。 
8. 主席回顾了委员会应遵循的若干议事规则，并表

示，他打算将开会时间定在上午 10 时和下午 1 时准

时开会，下午 3 时和下午 6 时散会；他希望每个代表

团都能作出努力，使委员会能够按时开始和结束工

作，以此改善对可支配资源的利用。会议委员会主席

曾对他说，去年，第四委员会由于开会和闭会延误，

损失了 15 小时 55 分钟，资源利用率为 63％，低于会

议委员会确定的 80％的基准率。 

16. 主席建议通过 A/C.4/58/L.1
*
 号文件所载的工

作方案和日程。 

17. 就这样决定。 

18. 主席注意到，除了他已经提到的分配给委员会的

问题之外，大会还决定如下：关于项目 32“福克兰（马

尔维纳斯）群岛问题”，委员会将在全体会议审议这

个问题时，听取有关机构和个人的发言；委员会将获
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知关于此问题的任何要求。关于议程项目 82“和平利

用外层空间的国际合作”，同往届会议一样，委员会

将成立一个全体工作组，负责编写为此问题提交的决

议草案。他建议立即成立这个全体工作组，由智利代

表团担任主席，并向所有感兴趣的成员开放。 

19. 就这样决定。 

20. 主席指出，在关于审议涉及非殖民化问题的议程

项目 19、87、88、89 及 12 和 90 的一般性辩论发言

人名单上登记的截止日期定为 10 月 6 日，即委员会

开始实质性工作之日。 

21. 主席还通知各位成员，按照惯例，在第四委员会

审议项目 19“《给予殖民地国家和人民独立宣言》的

执行情况”后，大会将全体审议这个问题。在这方面，

他指出，一旦散发并核准发言请求，就必须尽快听取

非自治领土代表和请愿人的发言。如无异议，他认为

这些请求应当由领土的最高级当选代表提出。 

22. 就这样决定。 

其他问题 

23. Assaf 先生（黎巴嫩）说，他完全赞同改由其他

职司委员会审议某些更属于它们管辖权限的议程项

目，但反对方案和协调委员会在建议中提出将特别政

治和非殖民化问题委员会（第四委员会）撤销的结论。

其实，在维持委员会议程项目原封不动和撤销委员会

之间，非常需要有一个居中的解决办法：例如，将它

的某些议程项目重新分配给其他委员会，并将其他委

员会或大会的某些议程项目重新分配给它。议程所列

项目的问题并不是第四委员会才有，在第一委员会第

1 次会议上也可以发现，主席当时还举出南极洲问题

的例子。显然这是一个普遍现象。 

24. Musonda 先生（赞比亚）支持黎巴嫩代表团的观

点，坚决反对撤销委员会的想法，更何况要撤销的是

特别政治和非殖民化问题委员会。众所周知，被殖民

或受殖民统治的地区仍有十几个。或许可以等到所有

这些地区都脱离殖民统治的时候，再考虑撤销问题。

而在此之前，这个委员会应全面保留。 

25. Anguiano Rodríguez 女士（墨西哥）支持黎巴嫩

和赞比亚代表的观点。她说，墨西哥代表团已经就这

个问题表态，特别是在大会第五十七届会议主席召开

的最近几次非正式磋商期间。墨西哥认为，委员会非

常重要，必须予以加强，而不是重新分配大会全体会

议议程列出的项目。这些项目，例如武装冲突的预防

问题，需要更加深入和持久的辩论。 

26. Maitland 先生（南非）支持前面发言人提出的观

点，并明确指出，恢复委员会的活力，不是说非要撤

销它，而是重新赋予它严格意义上的生命力。一旦议

程上列出的其他问题审议完毕，就有必要找个机会，

花一点时间来审议这个问题。对于委员会议程上可能

会被重新分配的（许多）项目，尤其是带有特定政治

利益和避免某个委员会独揽而由全体会议简短审议

的问题，各位代表总该有自己的看法。不过，这些问

题需要会员国保持关注，而第四委员会可为此充当论

坛。南非代表团认为，恢复大会及其主要委员会工作

的活力，指的也许就是这一点。由于议程项目的重新

分配问题直接关系到更广泛恢复活力，理应进行讨

论。南非代表团希望不会一下子就把主席的工作搞复

杂，如果真的搞复杂了，只能表示歉意。 

27. Recoveijo Gual 先生（古巴）说，古巴代表团认

为黎巴嫩代表团的发言很重要，并支持赞比亚、墨西

哥和南非代表团提出的观点。其实，恢复活力指的并

不是撤销或合并那些非常重要的项目，何况联合国还

没有对它们作出决定。恢复联合国及其主要委员会的

活力，指的是重新赋予它们生机，使其辩论有声有色，

导致有关各方都获得满意的结果。在这方面，古巴代

表团认为，所有恢复活力的努力都必须协调一致、从

本质上作出，以免作出无的放矢的决定。 

28. 主席说，鉴于这个问题没有列入议程，但引起了

许多代表团的关注，或许举行一次非正式会议，开始

更加具体地对这个问题进行辩论，是有好处的。如无

异议，就将这样进行。 

 下午 4 时 25 分散会 
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